



La vaccination une passion sans cesse renouvelée !



Photo : Emmanuelle Garnier

LORSQUE LE MÉDECIN DU QUÉBEC m'a demandé d'agir comme responsable de thème pour le présent numéro sur la vaccination, j'ai bien hésité devant la complexité du sujet à traiter. Et pourtant, j'ai fini par dire oui, car la vaccination est un domaine passionnant. Je savais aussi que le Groupe de travail sur l'acte vaccinal était une équipe formidable qui m'épaulerait dans cette tâche.

Au cours des dernières années, la vaccination a fait d'énormes progrès, le nombre de nouveaux vaccins ne cessant d'augmenter. Qui d'entre nous n'a pas eu un moment de confusion ou de perplexité devant le carnet de vaccination d'un bébé ? Le Protocole d'immunisation du Québec, souvent cité dans ce numéro, se veut un ouvrage complet et pratique pour soutenir le travail du vaccinateur. Il est en quelque sorte le pont entre la science (la vaccinologie) et son application sur le terrain, car pour être efficace, un vaccin doit d'abord être administré.

Je suis née au Vietnam, un pays du tiers-monde comme on dit ici, un tout petit pays qui a connu de longues années de guerre et de souffrance et qui lutte encore pour sa survie. Durant mon enfance, j'ai vu des gens défigurés par la variole ou paralysés par la poliomyélite, des maladies terribles qui ont été éradiquées ou sont en voie de l'être grâce à la vaccination.

J'espère que nos articles répondront à vos questions. Qui sait, peut-être feront-ils naître en vous une vocation ou un intérêt renouvelé pour la vaccination, une des plus anciennes mesures de santé publique, mais qui demeure encore la plus efficace et qui permet de sauver un grand nombre de vies humaines.

Bonne lecture !

Yen-Giang Bui

Omnipraticienne à la Direction de santé publique de la Montérégie

Agrement. La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

Post-test. Chaque mois dans *Le Médecin du Québec*, à la fin de la section de formation médicale continue, vous trouverez un post-test composé d'au plus dix questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions et le retourner à la FMOQ ou remplir le questionnaire en ligne. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie 1 seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage d'au moins **60 %**. Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note. N'entourez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées trois mois plus tard à la fin de la section avec les références.